

Titre :

L'Imam Khomeini, Ayatollah Mohammad Hussein Boroujerdi, Ayatollah Abolqasem Kashani, la révolution blanche, le régime Pahlavi, les réformes agraires, les associations d'états et provinciales, la pensée politique, la Velayat-e-Faqih, la religion, la politique, la marjahiyat (l'autorité religieuse) et les Etats-Unis.

Auteur : Asadi, Hamid Reza,

Superviseur : Najaf Lakza'i

Année : 1383.

Résumé :

Répondre à la question de savoir pourquoi l'Imam Khomeini (paix à son âme) s'est opposé à la Révolution blanche du Shah est la principale préoccupation de l'auteur de cette recherche. Nous supposons dans cette recherche qu'un ensemble de facteurs objectifs et subjectifs ont été à l'origine de l'opposition de l'Imam Khomeini (paix à son âme) avec la Révolution blanche. Pour répondre à la question principale et examiner l'hypothèse, le présent mémoire a été divisé en trois parties. Dans la première partie, nous avons examiné les aspects internes et externes ainsi que les étapes de la Révolution blanche. Cette partie a été divisée en trois chapitres, dont la première, intitulée « les aspects externes de la révolution blanche », aborde la question de l'empêchement et de la restriction de l'influence du communisme, de la doctrine de Kennedy, de l'intensification du marché de la consommation des produits américains et du renforcement de la domination.

Le deuxième chapitre, intitulé « les aspects internes de la Révolution blanche », aborde les deux questions de la réduction du pouvoir des grands propriétaires terriens et la mise en place d'une classe pro-régime

sérieuse, ainsi que la consolidation et le renforcement du pouvoir du Shah et de la cour et la répression de l'opposition.

Le troisième chapitre, intitulé, « les étapes de Révolution blanche », aborde d'abord la question de la réforme agraire, ensuite, mentionne le projet de loi des associations gouvernementales et provinciales, qui du point de vue temporel a eu lieu avant la Révolution blanche et enfin, aborde et examine la question de la Révolution blanche qui a impliqué la réforme agraire et le projet de loi des associations gouvernementales et provinciales. Dans la deuxième partie, nous abordons la question des preuves intellectuelles des facteurs objectifs de l'opposition de l'Imam Khomeini avec la Révolution blanche. Cette partie a été divisée en deux chapitres, dont le premier expose et examine les pensées politiques de l'Imam. Dans de sa pensée, non seulement la religion n'est pas séparée de la politique, mais elles sont intimement liées. Sur la base du monothéisme et du rejet des démons, il a taxé le pouvoir des rois de pouvoir satanique et a demandé de ne pas leur obéir et en rejetant leur pouvoir, il a entamé une guerre contre la colonisation et a proposé la théorie de la Velayat-e-faqih pour remplacer la domination des démons. Le deuxième chapitre de cette partie, intitulé, traite les facteurs objectifs de l'opposition de l'Imam avec la Révolution blanche discutée sous deux perspectives : d'abord expose les circonstances objectives de l'opposition de l'Imam telle que la doctrine de Kennedy, la pression américaine sur Shah pour qu'il instaure des réformes, l'opposition de l'Ayatollah Mohammad Hussein Boroujerdi avec la réforme agraire, la disparition de l'Ayatollah Mohammad Hussein Boroujerdi et de l'Ayatollah Kashani, les efforts du régime pour transférer l'autorité religieuse de Qom à Najaf, le projet de loi des associations gouvernementales et provinciales ainsi que l'identification des opposants. Les oppositions de l'Imam avec chaque réforme agraire, avec le projet de loi des associations gouvernementales et provinciales

ainsi qu'avec la Révolution blanche et ses prises de position par rapport à cela, ont également été exposé de manière détaillée dans cette partie.

Dans la troisième partie, nous nous sommes penchés sur la question des résultats et des dénouements de la Révolution blanche et sur cette base, nous avons divisé cette section en trois chapitres : 1) les résultats et les dénouements économiques de la Révolution blanche qui sont plutôt influencés par les clauses des réformes agraires de la Révolution blanche. 2) Les résultats et les dénouements sociaux et culturels de la Révolution blanche. 3) Les résultats et les dénouements politiques de la Révolution blanche dont le plus important est le soulèvement du 15 khrodat 1342 (15 juin 1963).

De toute façon, l'ensemble des facteurs subjectifs tels que le rejet des démons, le rejet de l'obéissance aux démons, la recherche de l'indépendance, la lutte contre le colonialisme et les facteurs objectifs comme la disparition de l'Ayatollah Boroujerdi et de l'Ayatollah Kashani et le projet de loi des associations gouvernementales et provinciales, ont conduit à l'opposition de l'Imam avec la Révolution blanche, ce qui a entraîné son échec. En conclusion, nous pouvons dire que l'hypothèse de cette recherche a été prouvée.